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開  会 事務局長 

定刻となりましたのでただいまから平成２９年度第４回の神石高原町農

業委員会総会を開会したいと思います。まず始めに会長よりご挨拶をお願

い致します。 

会長挨拶 会 長 （挨拶） 

  事務局長 

ありがとうございました。続きまして本日の農業委員の欠席者報告ですが

１４名全員の出席であります。従いまして「農業委員会等に関する法律第

２７条第３項」の規定により、在任委員数１４名中本日の出席者は１４名

でありますので過半数を超えております。総会が成立することをご報告申

し上げます。尚、議事の進行につきましては「会議規則第３条」の規定に

より会長にお願いします。 

 議事録署名

委員選任 
議 長 

本日の議事録署名委員を指名します。５番伊勢村春行委員と６番小里千恵

子委員にお願いいたします。 

議案第 1 号 議 長 
議案第 1 号「農地法施行規則第１７条による下限面積の設定について」を

議題とします。事務局より説明を求めます。 

 事務局長 （事務局説明） 

 議 長 

ありがとうございました。ご意見ご質問あればよろしくお願いします。 

下限面積の設定については毎年農業委員会において決議をするというこ

とになっておりますのでこの時期に実施させて頂いております。合わせて

本町では施行規則１７条第２項によりまして空き家バンク制度へ付随し

た土地については１ａという下限面積を設定しておりますことをご承知

頂いてると思います。神石高原町発足以来３０ａが継続されています。旧

４町村の中では４０ａ、３０ａとあったわけですがそれが３０ａと１本化

されて実施されているというわけでございます。農地を取得する場合の下

限面積３０ａ以上の農地の所有ではなくて３０ａ以上の耕作をしている

方については農地の取得ができるという意味です。仮に自分の所有は１０

ａですが第３者から２５ａの土地を借りて３５ａの農地を耕作をしてい

る方については農地の取得ができるという風に理解して頂ければと思い

ます。 

ご意見、ご質問ありませんか。 

 議 長 

無いようでございますので採決に入りたいと思います。 

議案第１号「農地法施行規則第１７条による下限面積の設定について」提

案通り賛成の農業委員の方の挙手をお願いします。 

（全員賛成） 

挙手全員でございます。提案通り決定することとします。 

議案第２号 議 長 
続きまして、議案第 2 号「農地法第３条による許可申請について」を議案

とします。事務局は説明をお願いします。 

 事務局長 （事務局説明） 

 議 長 ありがとうございます担当推進委員による現地調査をお願いしておりま

 



す。報告をお願いします。 

 
小寺推進

委員 

高蓋・木津和地区担当の小寺です。受付番号３－６について報告します。

場所は木津和の西の木津和地区、田頭地区の境になります。県道から２０

０ｍから３００ｍくらい南の方の場所になります。調査日は７月１９日に

佐伯会長と調査しました。調査内容は申請者である譲渡人は８５歳と高齢

であり維持管理が困難であることから今回譲渡したいとのことです。譲受

人に関しましては譲渡人の息子さんで生前贈与により農業を継承される

とのことです。申請内容については問題ないと思われます。 

 議 長  ありがとうございました。続きまして３－７の案件をお願いします。 

 
酒井推進

委員 

上豊松・笹尾地区担当の酒井です。受付番号３－７について報告します。

場所は笹尾の荒日山八幡神社から西へ３００ｍから５００ｍのところへ

あります。調査日は７月１６日に大垰農業委員と調査いたしました。申請

者である譲渡人は相続により所有者となられましたが居住地が遠距離で

高齢のため維持管理が困難であるため譲渡したいとのことです。譲渡人に

つきましては以前より申請地の一部を利用権設定により耕作していまし

た。譲渡人との合意により所有権移転の申請を出されました。現在、意欲

的に営農に取組まれており今回の申請も規模拡大のため問題ないと思わ

れます。以上です。 

 議 長 
ありがとうございました。３条申請による調査結果の報告を頂きました。

ご意見ご質問ありましたらよろしくお願いします。 

 議長 

無いようですので採決に移ります。 

議案第２号「農地法第３条による許可申請について」賛成の農業委員の方

の挙手をお願いします。 

（全員賛成） 

挙手全員でございます。申請通り許可することとします。 

議案第３号 議 長 
続きまして、議案第３号「農地法第５条による許可申請について」を議題

とします。事務局は説明をお願いします。 

 事務局長 （事務局説明） 

 議 長 
ありがとうございました。担当委員による現地調査を行っています。報告

をお願いします。 

 
今井推進

委員 

安田、仙養地区担当の今井です。受付番号５－１０について報告します。

場所については国道１８２号線小吹から県道油木加茂線を南に約１ｋｍ

入ったところにあります。７月２８日美田農業委員同行のもと調査いたし

ました。申請のあった農地は農業振興地域の除外申請中でありますが現在

高齢のため作付されておらず農業公共投資の対象となっていない生産力

の低い小集団の農地でその他２種農地です。経済産業省の再生可能エネル

ギー発電施設認定済で設計書、資金証明、土地利用計画図、被害防除措置

計画書等許可要件を満たしていると考えます。以上です。 

 議 長 ありがとうございました。続きまして５－１１の案件お願いします。 



 酒井推進委員 

酒井です。受付番号５－１１について報告します。場所は笹尾の荒日山神

社から西へ３００ｍのところへあります。調査日は７月１６日で大垰農業

委員と調査しました。申請のあった農地は農業振興地域の除外申請中であ

りますが農業公共投資の対象となっていない生産力の低い農地でその他

２種農地です。譲渡人は相続により農地を所有しましたが遠方に住まわれ

ているため耕作するのが困難で今回農地を売却したいとのことです。周辺

の農地や民家に影響はないと思われます。経済産業省の再生可能エネルギ

ー発電施設認定済で設計書、資金証明、土地利用計画図、被害防除措置計

画書等、許可要件を満たしていると考えます。以上です。 

 議 長 
ありがとうございました。続きまして 5-12、5-13 の案件についてお願

いします。 

 中岡推進委員 

上、父木野地区担当の中岡です。受付番号 5-12、5-13 について報告し

ます。場所は上の金蔵寺のすぐ東側にあります。調査は７月２４日に小川

農業委員同行のもと調査しました。申請のあった農地は農業振興地域の除

外申請中ではありますが農業公共投資の対象となっていない生産力の低

い小集団の農地でその他２種農地です。譲渡人は高齢により耕作を続ける

ことが困難になり今回農地を賃貸し今後の生活資金に充てたいとのこと

です。5-13 の譲渡人は相続により当農地を所有していましたが会社員の

かたであり耕作するのが困難なため賃貸して土地の有効利用したいとの

事です。周辺の農地や農家にも影響ないものと思われます。また経済産業

省の再生エネルギー発電施設認定済で設計書、資金証明、土地利用計画図、

被害防除措置計画書等、許可案件を満たしていると考えます。以上です。 

 議 長 
ありがとうございました。５条申請に対する調査の報告をして頂きまし

た。ご意見ご質問ありましたらよろしくお願いします。 

 
伊勢村正治

農業委員 

３条、５条で土地の売買があると思うんですが最近どのくらいの値段でや

り取りされているんでしょうか。 

 事務局長 

まず３条ですが今回のケースのように全て農地を引き受けたい、又は引き

受けてもらいたいというのが多くございまして今回の３－７の場合など

は無償です。空き家バンクになってくると山林も農地も家も全てひっくる

めてというのが多くあっていくらというのが難しくなっています。５条は

面積にもよるんですけど今回の５－１０で面積が１８００㎡くらいの所

で１７０万円、５－１１の方は面積６７７㎡で５５万円。一概にいくらと

いうのが分かりにくいです。あと売り手の方がどうしても売りたいとなる

と価格を下げてでも売りたいと。現在、農業委員会の方では価格調査は行

わないんですがいくらと言うのが言いにくい状態が続いている状態です。 

 伊勢村農業委員 ありがとうございました。 

 議 長 

太陽光発電を設置する土地については県下全体に見ても割合高値で取引

されています。農業を引き続きやる農地については先ほど話があったよう

に相場がありません。ほかの地区を聞いてみても基盤整備をした田んぼで



３０万、５０万という声が出ています。今回、病院や庁舎が新築されます

がそういうところには高値がつくだろうと思います。しかし高くなりすぎ

ると近隣での農業継続をする場合の流動化が完全に止まってしまうとい

う危険性が起きてくるだろと思います。 

他にございませんか？無いようですので採決に移りたいと思います。 

議案第３号「農地法第５条による許可申請について」許可することに賛成

の農業委員の方の挙手をお願いします。 

（全員賛成） 

ありがとうございます。挙手全員でございます。申請通り許可することと

します。 

議案第４号 議 長 

続きまして議案第４号「神石高原町農業委員会農地等の利用最適化に関す

る指針の策定について」を議題とします。事務局からの説明をお願いしま

す。 

 事務局長 （事務局説明） 

 議 長 

ありがとうございました。ご意見、ご質問ありましたらよろしくお願いし

ます。 

無いようですので採決に移らせて頂きます。 

議案第４号「神石高原町農業委員会農地等の利用最適化に関する指針の策

定について」許可することに賛成の農業委員の方の挙手をお願いします。 

（全員賛成） 

挙手全員でございます。提案通り指針とさせて頂きます。 

報告第１号 議 長 
続きまして報告第１号「認定電気通信事業者の行う中継施設等の設置に伴

う農地転用について」を議題とします。事務局は報告をお願いします。 

 事務局長 （事務局説明） 

 議 長 
ありがとうございました。推進委員による現地調査をお願いしておりま

す。報告をお願いします。 

 
小寺推進

委員 

受付番号７－１について報告します。場所は高蓋の永谷地区でゆっくらか

ら西へ下って峠を下りた辺りに永谷地区がありまして県道と町道の交差

点近くにあたります。調査日時は７月１９日に佐伯会長と調査しました。

事業者はＫＤＤＩ株式会社で電気通信事業法に基づく認定事業者であり

ます。事業の内容は携帯電話の基地局建設のために地上高１２ｍのコンク

リート柱を設置するものです。周辺農地への影響もないものと思われ農地

の所有者、並びに耕作者の了解も得られ併せて周辺住人にも説明されてお

り問題ないと思われます。 

 議 長 
ありがとうございました。ご意見、ご質問ありましたらよろしくお願いし

ます。 

 
伊勢村春行

農業委員 
これはもう完成しているのですか？ 

 議 長 まだ完成していません。この地区で今建っているのがＮＴＴで今回新たに



ＫＤＤＩがこの手前の方に設置をするということです。他にございません

か。無いようでしたら報告とします。 

以上で審議頂く内容は終了しました。以上で総会を終わります。 

  午後２時３０分 

   

   

   

   

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


